



Nr. 4  
Mai  
2025

Diakonissen Speyer

## Newsletter Hospiz Bad Dürkheim

### Liebe Freund:innen und Förderer unseres Hospizes,

der Frühling hat Einzug gehalten und unsere Gäste freuen sich, die ersten warmen Tage im Freien genießen zu können.

Auch unsere Schildkröten Gretel und Paula sind schon wach und aus ihrem Winterquartier wieder in ihr Sommerdomizil in unserem Atrium eingezogen.

Unser neues Insektenhotel, das die Beschäftigten der Lebenshilfe Bad Dürkheim in liebevoller Handarbeit gezimmert haben, ist auch schon bewohnt und an unseren Nistkästen herrscht reger Flugverkehr.



Ich wünsche Ihnen viel Spaß bei der Lektüre und genießen auch Sie den Frühling und das Erwachen der Natur!

Ihre Ulrike Grüner, Hospizleitung

## Leben im Hospiz – bunt und vielfältig

### Frühlingsimpressionen



Hospiz Bad Dürkheim  
Wellsring 39  
67098 Bad Dürkheim  
Telefon 06322 62085-0  
hospiz-duew@diakonissen.de  
www.diakonissen.de



## Von 1.000 Kranichen, die in den Himmel fliegen

In vielen Kulturen, besonders in den asiatischen, gilt der Kranich als Symbol für Glück, Frieden und Langlebigkeit. Auch soll er die Seelen der Toten in den Himmel befördern. Gefaltet aus Papier kann schon ein Einziger Glück bringen. In alten japanischen Erzählungen spricht man davon, dass die Götter demjenigen einen Wunsch erfüllen werden, der 1.000 Origami-Kraniche faltet. Die Tradition, dies für einen sehr kranken Menschen zu tun, ist in schwierigen Zeiten ein Symbol der Hoffnung und Heilung geworden. Durch die Geschichte von Sadako Sasaki, die den Atombombenabwurf in Hiroshima 1945 überlebte, an Leukämie erkrankte und ca. 1.600 Kraniche faltete, wurden die Papiervögel auch ein Symbol für den Frieden in der Welt.

Die Patenkinder einer Gästin unseres Hauses griffen Sadakos Hoffnung auf Genesung auf. Als die Erkrankung ihrer Tante voranschritt und die Therapien keine Besserung brachten, starteten sie im Vorjahr eine wundervolle Aktion: Sie baten alle Freund:innen, Bekannten, Familie, Arbeitskolleg:innen, kurzum jeden, der ihre Tante kannte, um einen Origamikranich. Und diese flatterten ins Haus. Große, kleine, einfarbige, bunte, stolze mit hochoberem Kopf, Tiefflieger, verknitterte und akkurate, versehen mit lieben Worten oder selbst-erklärende. Jeder nahm sich die Zeit, faltete mit seinen Händen, gab Liebe und Hoffnung mit.

Und so zogen neben ihrer stolzen Besitzerin (die sich selbst als „Frau mit dem Vogel“ bezeichnete) auch über 1.000 Origami-Kraniche ins Hospiz ein. Jeder Kranich von einem lieben Menschen geschickt, mit eigener Geschichte, in besonderer Beziehung zu ihr stehend. An Schnüren aufgefädelt verzaubern sie unsere Gästin, geben ihr die Freundschaft und den Beistand der Begegnungen ihres Lebens, lassen sie eintauchen und treiben in dem Wohlwollen und der positiven Energie derer, die an sie denken und sie trösten möchten.



Sie sind ein wundervoller Anblick, geben Hoffnung und Frieden den Kranken, aber auch all ihren Lieben, die sie halten und tragen.

Und wenn die Zeit gekommen ist und die 1.000 Kraniche ein langes Leben nicht erfüllen können, wird es ein einzelner sein, der ihre Seele „in den westlichen Himmel“ trägt.

## Benefiz- und Spendenaktionen – Wir sagen Danke!

### ...unseren Dürkheimer Winzern

Mit dem Jahr 2024 ging auch unsere Partnerschaft mit dem Weingut Gebrüder Bart zu Ende. Für die Benefizaktion füllte der alteingesessene Familienbetrieb einen Spätburgunder Rotwein und einen Weißburgunder ab, der als Hospizwein in den Verkauf ging. Dadurch durften wir uns über eine Spende von 1.000 Euro freuen!

Die Hospizweinreihe wird nun fortgeführt: nach den Winzerbetrieben Darting und Gebrüder Bart verkauft das Weingut Philipp Hofmann seinen Spielberg Riesling 2023 und Spätburgunder Rosé 2023 zugunsten unseres Hospizes. Von jeder verkauften Flasche kommen drei Euro der Hospizarbeit zugute.



Die Hospizweine sind bei uns vor Ort und über das Weingut Philipp Hofmann ([www.hofmann-wein.de](http://www.hofmann-wein.de)) erhältlich.

## ...den vielen fleißigen Häklerin

Mal einfarbig, mal bunt, mit Muster oder ohne – mehrere tausend Sorgenwürmchen wurden im letzten Jahr von fleißigen Helferinnen für eine Spendenaktion zugunsten unseres Hospizes gehäkelt. Die fertigen Exemplare konnten bei 16 Einzelhändlern in Bad Dürkheim, Wachenheim und Freinsheim gegen eine freiwillige Spende mitgenommen werden – mit großem Erfolg: Rund 8.200 Euro kamen bei der mittlerweile abgeschlossenen Aktion zusammen!

Mit diesem beeindruckenden Ergebnis hatten wir überhaupt nicht gerechnet, als wir Anfang 2024 die ersten Sorgenwürmchen hergestellt haben, um Spenden für die Hospizarbeit zu sammeln. Besonders dankbar ist das Helferteam aus haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen den engagierten Einzelhändlern, die in ihren Geschäften

Platz für die Spendenkassen und Körbchen mit Sorgenwürmchen geschaffen hatten.



## Ausblick – was bald ansteht

- 27. Juni 2025: Cocktails und Eulen: Wir freuen uns auf den Besuch eines Falkners mit seinen Vögeln und weihen unseren Strandkorb mit Cocktails ein

### Unterstützen Sie uns mit Ihrer Spende

Der Aufenthalt im Hospiz ist für unsere Gäste kostenfrei. Die Kranken- und Pflegekassen tragen 95 Prozent der Kosten. Für die verbleibenden fünf Prozent sind wir auf Spenden angewiesen. Herzlichen Dank!

Spendenkonto:  
Evangelische Bank  
IBAN DE24 5206 0410 0007 0009 36  
Stichwort: Hospiz Bad Dürkheim

### Impressum:

Ulrike Grüner, Regina Lanninger, Corinna Müller-Erb  
Fotos: Melanie Hubach, Diakonissen Speyer

*Sie möchten unseren Newsletter abonnieren? Bitte lassen Sie uns Ihre Kontaktdaten per E-Mail an [hospiz-duew@diakonissen.de](mailto:hospiz-duew@diakonissen.de) zukommen. Vielen Dank!*

### Kontakt:

Hospiz Bad Dürkheim  
Ulrike Grüner  
Telefon 06322 62085-0  
[ulrike.gruener@diakonissen.de](mailto:ulrike.gruener@diakonissen.de)  
[www.diakonissen.de](http://www.diakonissen.de)